

Amberg, 7. März 2024

### Stadt Amberg zeichnet Siemens-Besucherzentrum „The Impulse“ aus „The Impulse“ erhält Amberger Gütesiegel „Grüne Hausnummer“

- **Siemens Besucherzentrum „The Impulse“ wird von Stadt Amberg als nachhaltiges Gebäude ausgezeichnet**
- **Gütesiegel wird nur an besonders nachhaltige Gebäude verliehen**
- **Auch umweltbewusstes Verhalten der Mitarbeitenden mit ausgezeichnet**

Das Siemens-Besucherzentrum „The Impulse“ erhält die „Grüne Hausnummer“ der Stadt Amberg. Ambergs Oberbürgermeister Michael Cerny überreichte Hans-Peter Scharl, Sprecher der Standortleitung Siemens Amberg, die Auszeichnung. Das seit 2003 vergebene Gütesiegel wird an besonders nachhaltige Gebäude in Amberg verliehen und ist bisher erst an zwölf Wohn- und vier Nicht-Wohngebäude vergeben worden. Bei der Vergabe an Nicht-Wohngebäude spielen neben Fragen der Energieeffizienz und Ressourcen-Schonung des Gebäudes auch die Einbindung der Mitarbeitenden und deren umweltbewusstes Verhalten eine tragende Rolle. „Das Siemens Besucherzentrum `The Impulse´ ist ein Leuchtturm, der weit über die Region Amberg hinaus strahlt“, so Oberbürgermeister Cerny. „Und dies nicht nur als Vorzeigebispiel für die digitale Transformation, sondern von Beginn an auch als klimaneutrales Gebäude, das die modernsten Technologien ganz im Sinne der Smart City Amberg nutzt, um nachhaltig zu sein.“

Standortleiter Scharl und das Impulse-Team freuten sich über die Auszeichnung. „Mit der `Grünen Hausnummer´ der Stadt Amberg zeigt `The Impulse´ nun auch von außen, dass bei uns Nachhaltigkeit, Natur- und Klimaschutz zu den zentralen Themen zählen - im Gebäude und in den Technologien, die hier entwickelt, erprobt und den Siemens-Kunden aus aller Welt präsentiert werden“, so Scharl.

Das Siemens-Besucherzentrum „The Impulse“ wurde 2021 eröffnet. Seitdem lassen sich hier jährlich weit über 10.000 Gäste aus aller Welt von den neuesten

Entwicklungen der Industrie-Digitalisierung inspirieren. Im integrierten Entwicklungszentrum arbeiten Startups gemeinsam mit Siemens-Ingenieuren an den Innovationen von morgen. Und, als Ort der Begegnung konzipiert, treffen sich Siemens-Experten mit den Kunden des Unternehmens, um gemeinsam Lösungen für die Produktion der Zukunft zu erarbeiten.

Für Siemens Real Estate, dem Immobilienunternehmen des Konzerns, spielte Nachhaltigkeit vom ersten Tag an eine entscheidende Rolle bei der Konzeption, Planung und dem Bau von „The Impulse“. Mit einem digitalen Zwilling geplant, konnte der Bau besonders Ressourcen-schonend realisiert werden. Als smartes Gebäude wird es heute – insbesondere durch die Nutzung von Photovoltaik auf dem Dach, einer innovativen Lüftungs-, Kühlungs- und Heizungstechnologie sowie permanenter Optimierung mit Hilfe künstlicher Intelligenz – besonders energieeffizient betrieben. Auch die im Besucherzentrum vorgestellten technologischen Ansätze und Lösungen zeigen auf, wie die Digitalisierung bei der Transformation der Industrie zu mehr Nachhaltigkeit beitragen kann. Unter anderem hat der Standort die Software-Lösung „SiGreen“ entwickelt, die den CO<sub>2</sub>-Ausstoß in der gesamten Lieferkette kontrollieren kann.

Bereits wenige Wochen nach seiner Eröffnung wurde „The Impulse“ so auch nach dem internationalen Standard für nachhaltige Gebäude LEED (Leadership in Energy and Environmental Design) in Gold zertifiziert. Es folgten Auszeichnungen für die Barrierefreiheit mit dem Signet „Bayern barrierefrei“ der Bayerischen Staatsregierung sowie ein „German Brand Award“ für das Besuchererlebnis und die Markenbildung.

Inzwischen öffnet „The Impulse“ einmal im Quartal von 17 bis 20 Uhr seine Tore für die interessierte Öffentlichkeit. Mit zusätzlichen Aktionen wie einem „Verschenke-Schrank“ für zu abzugebende Gegenstände auf dem Betriebsgelände wurden die Mitarbeitenden für eine nachhaltige Kreislaufwirtschaft sensibilisiert. Von der Thermoskanne über Spielsachen bis zum Fahrradcomputer fand dort schon vieles einen neuen glücklichen Besitzer.

Diese Presseinformation sowie ein Pressebild finden Sie unter

<https://press.siemens.com/de/de/pressemitteilung/impulse-erhaelt-amberger-quetesiegel-gruene-hausnummer>

### **Ansprechpartner für Journalisten**

Bernhard Lott

Tel.: +49 174-1560693; E-Mail: [bernhard.lott@siemens.com](mailto:bernhard.lott@siemens.com)

Folgen Sie uns auf Twitter: [www.twitter.com/siemensDE](http://www.twitter.com/siemensDE)

Die **Siemens AG** (Berlin und München) ist ein führendes Technologieunternehmen mit Fokus auf die Felder Industrie, Infrastruktur, Mobilität und Gesundheit. Ressourceneffiziente Fabriken, widerstandsfähige Lieferketten, intelligente Gebäude und Stromnetze, emissionsarme und komfortable Züge und eine fortschrittliche Gesundheitsversorgung – das Unternehmen unterstützt seine Kunden mit Technologien, die ihnen konkreten Nutzen bieten. Durch die Kombination der realen und der digitalen Welt befähigt Siemens seine Kunden, ihre Industrien und Märkte zu transformieren und verbessert damit den Alltag für Milliarden von Menschen. Siemens ist mehrheitlicher Eigentümer des börsennotierten Unternehmens Siemens Healthineers – einem weltweit führenden Anbieter von Medizintechnik, der die Zukunft der Gesundheitsversorgung gestaltet.

Im Geschäftsjahr 2023, das am 30. September 2023 endete, erzielte der Siemens-Konzern einen Umsatz von 77,8 Milliarden Euro und einen Gewinn nach Steuern von 8,5 Milliarden Euro. Zum 30.09.2023 beschäftigte das Unternehmen weltweit rund 320.000 Menschen. Weitere Informationen finden Sie im Internet unter [www.siemens.com](http://www.siemens.com).